

Flecken Bruchhausen-Vilsen

Protokoll

Sitzungsnummer: FI/MA/007/18

über die Sitzung des Marktausschusses für den Eigenbetrieb TourismusService am
27.08.2018

Beginn: 14:30 Uhr
Ende 16:50 Uhr
Ort: Gasthaus "Mügge" in Bruchhausen-Vilsen

Anwesend:

Vorsitzende/r

Herr Hermann Hamann

stimmberechtigte Mitglieder

Herr Bernd Brümmer

Frau Anja Degen

Frau Alexandra Herzberg

Herr Willy Immoor

als Vertretung für Nils Ehlers

Herr Arend Meyer

Herr Werner Pankalla

Frau Gerda Ravens

Herr Günter Schweers

Mitglieder ohne Stimmberechtigung

Herr Heinrich Büntemeyer

Herr Lars Stummer

Verwaltung

Herr Bernd Bormann

Herr Ralf Rohlfing

Frau Christina Wendt

Frau Lisa-Marie zum Mallen

Gäste

Herr Lars Bierfischer

Bürgermeister

Herr Thorben Block

DRK Bruchhausen-Vilsen

Herr Herbert Brefka

DRK Bruchhausen-Vilsen

Frau Nina Menzel

PK Syke

Herr Ulf-Werner Schmidt

Fraktionsvorsitzender

Herr Henry Stummer sen.

Herr Reinhard Thöle

Frakttonsvorsitzender

Abwesend:

stimmberechtigte Mitglieder
Herr Nils Ehlers

Öffentlicher Teil

Punkt 1:

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

Ausschussvorsitzender Hamann begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Somit ist der Ausschuss beschlussfähig.

Punkt 2:

Genehmigung des Protokolls über die 6. Sitzung vom 06.06.2018

Es liegen keine Einwände vor. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

Punkt 3:

Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Anfragen vor.

Punkt 4:

Zwischenbericht zum "Brokser Heiratsmarkt" 2018

Herr Hamann berichtet, dass am Donnerstag die Schaustellerversammlung stattgefunden hat. Er bedankt sich bei dem Schaustellerverein für das Eingangstor und schildert, dass die anderen Eingänge auch noch mit Toren bestückt werden sollen.

Herr Hamann geht darauf ein, dass jeder bisherige Tag gut besucht war, auch wenn es Samstag etwas kühler war. Er legt ein großes Augenmerk auf Marktsonntag, da dieser überragend gut besucht wurde. Auch den Gottesdienst haben viele Personen besucht.

Herr Rohlfing erläutert, dass der Aufbau aufgrund der Trockenheit dieses Jahr besser durchzuführen war. Auch das größte Fahrgeschäft, der Transformer, wurde am Freitag aufgebaut. Der Mittelbau soll etwa 70 Tonnen wiegen.

Im Anschluss berichtet Herr Rohlfing, dass er sehr froh darüber ist, dass es tolle Fahrgeschäfte gibt, der Markt insgesamt super ist und auch das Wetter bis auf wenige Schauer mitspielt. Obwohl es Samstagnacht recht kühl gewesen ist, war der Markt immerzu gut besucht. Auch er hebt Marktsonntag besonders hervor.

Herr Stummer schließt sich der Meinung von Herrn Rohlfing an und bezeichnet den Sonntag als den besten Tag.

Weiterhin bedankt sich Herr Rohlfing bei der Feuerwehr für die gute Zusammenarbeit und dafür, dass die Feuerwehr das Feuerwerk erst durch die Sicherheitsvorkehrungen wegen der Trockenheit ermöglicht hat.

Herr Rohlfing teilt außerdem mit, dass auch die Schausteller sehr zufrieden zu sein scheinen. Dies konnte er an den Reaktionen auf dem Markt erkennen.

Abschließend erläutert Herr Rohlfing, dass es beim Biomarkt noch Abstimmungsschwierigkeiten gab und zukünftig sicherlich noch Änderungen kommen. Der Aufbau hat bereits gut funktioniert und nachmittags war der Biomarkt ebenfalls ein Erfolg. Da der Biomarkt noch nicht lange stattfindet und eine andere Klientel anspricht, wird vermutlich noch ein wenig Anlaufzeit benötigt. Im Winter kann noch mal über eventuelle Änderungen gesprochen werden. Nächstes Jahr wird der Biomarkt erneut stattfinden, da er für den Brokser Heiratsmarkt eine Bereicherung darstellt.

Zunächst berichtet Herr Block vom DRK, dass der Samstag deutlich ruhiger als sonst war, am Sonntag dafür bedingt von der höheren Besucherzahl mehr los war. Hauptsächlich handelte es sich hierbei um Schlägereien oder Alkoholvergiftungen. Er lobt die hervorragende Zusammenarbeit mit dem Marktteam und bedankt sich dafür.

Herr Hamann bedankt sich beim DRK für den Einsatz.

Herr Bierfischer berichtet, dass letztes Jahr kein Jugendlicher unter 18 Jahren eine Alkoholvergiftung hatte und fragt, ob es dieses Jahr solche Vorfälle gab.

Herr Block berichtet, dass es dieses Jahr eine Alkoholvergiftung einer minderjährigen Person gab. Außerdem gibt er bekannt, dass Alkohol die Hauptursache der Einsätze war und Fälle von K.-o.-Tropfen bisher nicht dabei gewesen sind.

Herr Hamann weist auf einen Scheck bezüglich des Bummelpasses für das DRK hin und bedankt sich bei den Sponsoren des Bummelpasses.

Herr Block berichtet, dass Gerätschaften besorgt worden sind und bedankt sich auch bei den Sponsoren des Bummelpasses.

Die Polizistin Frau Menzel teilt mit, dass das Marktgeschehen aus polizeilicher Sicht weitgehend ruhig ist und es lediglich zu wenigen alkoholbedingten Aggressionen gekommen ist.

Herr Hamann bedankt sich bei der Polizei.

Punkt 5: Mitteilungen der Verwaltung

Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor.

Punkt 6:

Anfragen und Anregungen

Herr Schweers lobt die vorgezogene Öffnungszeit am Sonntag, die nun zum zweiten Mal durchgesetzt wurde. Er legt ein Augenmerk darauf, dass diese ordentlich Besucher angezogen habe.

Ausschussvorsitzender Hamann wünscht sich, wenn das ÖPNV-Angebot verbessert würde, um beispielsweise auch sonntagmorgens mehr Besucher es zu ermöglichen zum Frühschoppen zu kommen.

Außerdem spricht er an, dass diskutiert werden sollte, ob für verschiedene Aktionen und Showacts anlässlich des Brokser Heiratsmarkt mehr auf der Homepage o.ä. beworben werden sollte. Herr Rohlfing erklärt darauf hin, dass dies nur erfolgen kann, wenn dem Marktteam diese Acts auch rechtzeitig mitgeteilt werden.

Frau Menzel spricht Probleme der Polizei am Sonntagmorgen an. Auf dem Beckszelt kam es außerdem zu Stauungen, während auf Taxen gewartet wurde. Somit entstanden körperliche Auseinandersetzungen.

Herr Schweers berichtet, dass die Taxianzahl die gleiche wie jedes Jahr war. Dadurch, dass in Sulingen und Bassum ebenfalls große Veranstaltungen waren, konnte es jedoch teilweise zu Verzögerungen kommen. Außerdem muss vorausgesetzt werden, dass sich alle an die Spielregeln halten, also die Taxen an den entsprechenden Taxiständen halten. Die Struktur fehlt diesbezüglich noch teilweise. Es herrscht zu wenig Bewegung, mit 2 bis 4 Autos mehr hätte man dies wohl wieder im Griff.

Ausschussvorsitzender Hamann schließt das Thema damit ab, dass es bekannt ist, dass nicht jeder sofort ein Taxi bekommt, wenn eine große Menschenmasse gleichzeitig weg möchte.

Punkt 7:

Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Anfragen vor.

Punkt 8:

Gemeinsamer Rundgang über das Gelände des "Brokser Heiratsmarkt"

Ausschussvorsitzender Hamann bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und beginnt den Rundgang um 15:00 Uhr.

Der Ausschussvorsitzende

Der Gemeindedirektor

Der Protokollführerin